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Acta de la reunión del Comité Ejecutivo 
Martes, 27 de mayo de 2025 – Lisboa 
 
 
Sergio López (presidente del CC SUR) inició la reunión dando las gracias a los miembros y a la 
administración portuguesa por su presencia. Se aprobaron por unanimidad el acta de la última 
reunión y el orden del día. 
 
 

1. Noticias del Grupo de Estados miembros sobre las Recomendaciones Conjuntas (JR) 
 
Alda Centeio (DRGM Portugal) informó que, en relación con la JR sobre cetáceos, se solicitaba 
un roll-over de las medidas adoptadas en 2025 para 2026, salvo un aumento de las mareas 
observadas (del 5 al 7 %) para las redes de tiro (de enmalle y de trasmallos). Esta JR se enviará 
a los Consejos consultivos para que emitan su opinión, antes de remitirse a la Comisión 
Europea el próximo 6 de junio. 
La JR sobre EMV fue aprobada por el GEM el pasado 5 de marzo y enviada a la CE, pero aún 
no ha sido validada científicamente por falta de acuerdos.  
Por último, Alda Centeio (DRGM Portugal) indicó que la JR para el besugo (Pagellus bogaraveo) 
se beneficiará en 2026 de las mismas medidas de gestión que anteriormente. 
 
A David Milly (FEDOPA), Alda Centeio (DRGM Portugal) respondió que el CSTEP no tenía que 
dar su opinión sobre la JR cetáceos, ya que solo había un cambio y los anexos eran los mismos. 
También indicó que en el trabajo del GEM no se contemplaba la conservación de cadáveres 
de cetáceos para necropsias.  
 
Jorge Gonçalves (FPA) pidió una aclaración sobre la JR EMV. Alda Centeio (DRGM Portugal) y 
Cristina Rosa (DRGM Portugal) explicaron que el objetivo de esta JR es excluir el palangre 
piedrabola de la prohibición de las zonas EMV, demostrando que este arte no tiene impacto 
en el fondo del océano. También han destacado la diferencia entre las zonas EMV y las zonas 
marinas protegidas (gestionadas por el Estado).  
 
 

2. Validación de dictámenes 
 

a. Dictamen sobre las OP con el MAC 
 

Sergio López (presidente del CC SUR) recordó que este dictamen ya se había validado 
electrónicamente y enviado a la CE, porque la COM está preparando un estudio sobre las OP. 
 

b. Dictamen sobre la evaluación de la PPC 
 

Marie Le Bras (Secretaría del CC SUR) recordó el calendario del procedimiento de dictamen e 
indicó que se había modificado la posición minoritaria de las ONG. 
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Sergio López (Presidente del CC SUR) lamenta que no se pueda llegar por consenso a un 
dictamen sobre un tema tan importante. Javier López (OCEANA) manifiesta su posición.  
 
David Milly (FEDOPA) comentó que los datos propuestos en la posición minoritaria de las 
ONGs no son realistas, ya que las pérdidas no se han recuperado desde 2014. Propuso que el 
CC SUR dedique tiempo a compartir conocimientos sobre el próximo informe del CSTEP para 
reducir el riesgo de tener posiciones minoritarias relacionadas con los datos. En respuesta a 
David Milly (FEDOPA), Javier López (OCEANA) señala que los indicadores macro ligados al 
rendimiento muestran que existe una tendencia prevista hacia la recuperación. Sergio López 
(Presidente de CC SUR) señala que no hay que basarse en proyecciones sino en la realidad del 
pasado.  
 
En cuanto a los informes del CSTEP, que las ONG utilizan en su posición minoritaria, Jean-
Marie Robert (OP Pêcheurs de Bretagne) explica que no es imposible que el aumento de la 
rentabilidad se explique por la reducción del número de buques. La edad de las flotas 
aumenta, por lo que hay menos relevo en las empresas pesqueras. Por último, añadió que 
había un problema con el RMS, tomando como ejemplo la población de merluza del norte, 
donde la biomasa y las cuotas están en caída libre, mientras que la presión pesquera ha 
disminuido. Por tanto, para los pescadores, el RMS no es rentable. Cristina Rosa (DRGM 
Portugal) se mostró de acuerdo con Jean-Marie Robert (OP Pêcheurs de Bretagne), y señaló 
que las cuotas no son muy flexibles, por lo que es fácil sobrepasarlas.  
 
Humberto Jorge (ANOPCERCO) también lamentó no haber podido llegar a una posición 
común. También le parece extraño que aumente la rentabilidad pero que haya menos barcos, 
menos pescadores y menos inversión. Además, «rentable» no significa necesariamente que la 
actividad sea alentadora y beneficiosa.  
 
Juan Manuel Trujillo (ETF) señala que es necesario trabajar todos juntos por el futuro 
(sostenibilidad, energía, etc.) y que sería bueno que los procedimientos para conseguirlo 
fueran más transparentes y participativos. Miren Garmendia (OPEGUI) se mostró partidaria 
de encontrar un consenso. En su opinión, es necesario crear una nueva PPC que garantice la 
sostenibilidad, ya que actualmente el sector está limitado (no hay relevo). Luis Vicente (ADAPI) 
añadió que la mentalidad imperante es decir a los pescadores cómo tienen que trabajar para 
no destruir el medio ambiente, cuando los pescadores tienen herramientas de gestión para 
este fin que saben utilizar.  
 
Por último, Javier López (OCEANA) mantuvo que la posición de las ONG era contraria a la 
revisión, y que querían continuar con la PPC en vigor.  
A continuación, se valida el dictamen tal cual, con la posición minoritaria de las ONG. 
 

c. Dictamen sobre la resiliencia de las pesquerías pelágicas al cambio climático 
 

Sergio López (Presidente del CC SUR) y Marie Le Bras (Secretaría del CC SUR) exponen los 
principales puntos del dictamen y el calendario de su procedimiento.  
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David Milly (FEDOPA) propone un cambio de vocabulario en relación con los proyectos 
SEAwise y DEFIPEL, para calificarlos de «experimentales», ya que el Ifremer ha indicado 
claramente que estas herramientas no son operativas en la actualidad. Sergio López 
(Presidente del CC SUR) y María José Rico (FECOPPAS) expresan su acuerdo con este cambio.  
El cambio propuesto por David Milly (FEDOPA) se aprueba por unanimidad y el dictamen se 
valida con este cambio. 
 

d. Dictamen sobre las recomendaciones de TAC para el atún rojo, el atún blanco y el 
pez espada 
 

Marie Le Bras (Secretaría del CC SUR) recuerda el calendario del dictamen y sus principales 
puntos. Sergio López (Presidente del CC SUR) expone las modificaciones introducidas desde el 
último Grupo de Trabajo, que consisten en reformular el párrafo relativo a la cuota de pez 
espada y añadir una solicitud de financiación para estudios sobre la población oriental de atún 
rojo.  
Jean-Marie Robert (OP Pêcheurs de Bretagne) añade que está muy satisfecho con esta 
modificación. En su opinión, el CC SUR debería estar preparado para hacer nuevas 
recomendaciones sobre el atún blanco del norte, que estará sujeto a un nuevo procedimiento 
de gestión en 2027.  
El proyecto de dictamen fue aprobado por unanimidad.  
 
 

3. Puntos administrativos y financieros 
 

a. Creación del Grupo Ad hoc anchoa del Golfo de Vizcaya 
 

Sergio López (Presidente del CC SUR) recuerda que en el último Grupo de Trabajo sobre 
Especies Pelágicas y ICCAT, los miembros expresaron la necesidad de crear un Grupo Ad hoc 
sobre la anchoa en el Golfo de Vizcaya, con motivo del plan de gestión informal de la especie, 
que iba a ser reevaluado por el CIEM.  
 
A continuación, se debate sobre la limitación del número de miembros de este grupo a 12 (3 
de cada familia). María José Rico (FECOPPAS), Carlos Gutierrez (OPACAN) y Francisco Teijeira 
(Aso Armadores Marin) expresan su desacuerdo con esta restricción, ya que se debe fomentar 
la participación, y no es una cuestión presupuestaria ya que las reuniones son online, y el coste 
de interpretación es el mismo. Miren Garmendia (OPEGUI) sugirió empezar por ver qué 
miembros estaban interesados antes de limitar el número de plazas.  
La anchoa del Golfo de Vizcaya no afecta a Portugal, lo que permitiría disponer de más plazas. 
Raúl García (WWF) añadió que con un solo representante de las ONG sería suficiente. 
Jean-Marie Robert (OP Pêcheurs de Bretagne) y David Milly (FEDOPA) explican que la 
limitación del número de plazas redunda en beneficio de la eficacia de los trabajos, pero 
también para que las familias puedan llegar a un acuerdo antes del Grupo Ad hoc.  
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Se aprueba por unanimidad la creación de este grupo, con una limitación del número de 
participantes en caso necesario, en función del número de miembros interesados.  
 

b. Reembolsos 
 

Sergio López (Presidente del CC SUR) explica que el coste de los hoteles y del carburante ha 
aumentado, lo que podría limitar la participación en las reuniones. Por ello, Aurélie Drillet 
(Secretaría del CC SUR) hizo simulaciones de aumentos en los reembolsos de hotel (+ 1.400 € 
al año) y gastos de kilometraje (+ 600 € al año), que se presentarán en la próxima Asamblea 
General. Esta decisión fue bien acogida por Jean-Marie Robert (OP Pêcheurs de Bretagne), ya 
que los precios han subido mucho en las grandes ciudades donde se reúne el CC SUR.  
En respuesta a Jorge Gonçalves (FPA), Aurélie Drillet (Secretaría del CC SUR) precisa que existe 
un baremo diferente para las dietas y los gastos de viaje de las RUP.  
 
Se acuerda por unanimidad que este cambio en los reembolsos se presente en la próxima 
Asamblea General.  
 
 

4. Calendario de las próximas reuniones 
 

Marie Le Bras (Secretaría del CC SUR) pregunta a los miembros si estarían interesados en un 
taller en el que el equipo del proyecto SURMI presentaría el proyecto, en línea y con otros CC. 
Responde a David Milly (FEDOPA) que este proyecto no implica, en principio, la creación de 
datos, sino de modelos. Se aprueba por unanimidad la participación de los miembros del CC 
SUR en este taller de presentación.  
 
A continuación, Aurélie Drillet (Secretaría del CC SUR) presenta las próximas reuniones del CC 
SUR y propone que la próxima reunión del Comité Ejecutivo se celebre en línea, lo que fue 
aprobado. El calendario de las próximas reuniones queda así: 

- 11 julio: Asamblea General Ordinaria y Taller CIEM (en línea) 
- Entre 21 y 23 octubre: Grupos de Trabajo en Porto (Portugal) 
- 26 o 27 noviembre: Comité Ejecutivo (en línea).  

 
 
BALANCE :  
 

- Los miembros del Comité Ejecutivo recibieron las últimas noticias del GEM sobre los 
JR cetáceos EMV y besugo. 
 

- Se recordó el procedimiento del dictamen ya aprobado sobre las OP. 
 
- El dictamen sobre la evaluación de la PPC se validó tal cual, con la posición 

minoritaria de las ONGs.  
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- El dictamen sobre el cambio climático fue objeto de un cambio de vocabulario y fue 
validado por unanimidad.  

 
- El dictamen sobre ICCAT 2025 se validó tal cual por unanimidad. 
 
- Se crea el Grupo Ad hoc anchoa del Golfo de Vizcaya. 


